
 

 

  
Compte rendu de la 298e rencontre du C.A. du 

REGROUPEMENT POUR LA MISE EN VALEUR DE LA RUE ST-LAURENT 

Tenue le lundi, 22 janvier 2025 à 19h à la Maison Fréchette 

 
 
Etaient présents : 
M. François Bilodeau, secrétaire 
Mme Francine Wellman, trésorière 

M. Émilien Bouffard, v.-p  
M. Pierre Gouin 
M. Jean-François Lafrance 

M. Marc-André Boucher, président 
Mme Jeanne-D’Arc Leclerc  
M. Marc-Antoine Bélanger  
Mme Alexandra Turgeon 
 

 

 

1.0  Adoption de l’ordre du jour    

 

L’ordre du jour est proposé par Marc-Antoine Bélanger et appuyé par François Bilodeau et adopté à l’unanimité.  

 

2.0  Adoption du dernier compte rendu. 

 

Le compte rendu du 17 octobre 2014 est proposé par Emilien Bouffard appuyé par François Bilodeau et adopté à 

l’unanimité. 

 

3.0 Election des officiers 

 

Compte tenu de la nouvelle année de la corporation, le président propose de remettre en nomination les postes 

d’officiers. 

Marc-André Boucher est proposé au poste de président par Francine Wellman appuyée d’Émilien Bouffard et est 

élu à l’unanimité. 

Marc-Antoine Bélanger est proposé au poste de vice-président par Émilien Bouffard, appuyé de Francine Wellman 

et élu à l’unanimité. 

Francine Wellman est proposée au poste de trésorière par François Bilodeau appuyé de Alexandra Turgeon et est 

élue à l’unanimité. 

François Bilodeau est proposé au poste de secrétaire par Emilien Bouffard appuyé de Jeanne-D ’Arc Leclerc et 

élu à l’unanimité. 

 



 

 

4.0 Retour sur l’assemblée générale 

 

Tous sont d’accord pour reconnaitre le succès de l’assemblée générale du 19 novembre dernier et le ton respectueux 

des propos qui ont été exprimés.  

 

Certaines personnes déplorent que le fonctionnement des bracelets distribués en tirage n’ait pas eu la longévité 

espérée.  

La présence et la présentation de Janick Gaudreau de la Ville au sujet de la sécurité routière a été appréciée. 

Le président énumère les points marquants qui ont été abordés. 

 

5.0 Procès-verbal de l’assemblée générale 

 

François Bilodeau affirme qu’il n’a pas terminé la rédaction du procès-verbal de cette assemblée et qu’il aimerait 

recevoir la liste des participants pour la joindre au procès-verbal. Il s’engage à transmettre le projet de compte rendu 

dès qu’il l’aura terminé. 

 

6.0 Rencontre avec le Domaine Baribeau 

 

Le président Marc-André Boucher a eu un échange avec M. Louis Painchaud, président des syndicats du Domaine 

Baribeau, et celui-ci se dit d’accord pour rencontrer des représentants du Regroupement pour discuter de sujets 

d’intérêt commun. Après discussion, il est convenu d’aborder avec lui le sujet de la fréquentation du parc Etchemin 

et l’amélioration des équipements qui s’y trouvent, l’accès, la surveillance, l’entretien, etc. le tout dans un approche 

gagnant-gagnant. 

 

7.0 Reconnaissance par la Ville 

 

Comme Marc-André Boucher et Emilien Bouffard ont appris que des installations de la Ville pourraient être mises à 

la disponibilité du Regroupement si celui-ci était « organisme reconnu » par la Ville, on se questionne sur la 

pertinence d’examiner les critères qui permettraient au Regroupement d’y accéder. Des membres font remarquer 

que le statut d’organisme reconnu pourrait empêcher notre organisation de critiquer librement la Ville alors que 

l’essence même du Regroupement est de jouer le rôle de chien de garde envers la Ville. 

 

Le président compte faire le tour de la question avant d’aller plus loin pour l’instant. 

 

8.0 Retour sur la lutte contre la renouée du Japon 

 

Le président et Emilien Bouffard ont rencontré les représentants de la Fédération québécoise pour la protection du 

patrimoine naturel (FQPPN) après avoir produit un mémoire (joint à la présente) sur les activités de l’été dernier pour 

collaborer à la lutte contre la renouée du Japon. La conclusion principale est de déplorer le manque de coordination 

entre la Ville et la Fédération lors de cet effort.  

 



 

 

Des bâches ont été mises en place après l’arrachage de cet été et sont toujours en place. Comme on sait qu’elles 

devraient demeurer en place pour quelques années pour être efficace, on verra à les préserver cet été. 

 

9.0 Nettoyage des berges. 

 

Suite à l’expérience de l’été dernier, le Regroupement s’engage à renouveler l’événement pour l’été prochain en 

collaboration avec le Filon. Il est cependant souhaité que le comité d’organisation soit composé de 3 membres du 

Regroupement et 3 membres du comité vert du Filon pour maximiser l’efficacité. Ces trois membres désignés du 

côté Regroupement sont pour l’instant Marc-André Boucher, Marc-Antoine Bélanger et François Bilodeau. 

 

Il y a une discussion sur l’envergure de l’opération, mais tous sont d’accord pour centrer l’action sur la portion de la 

berge correspondant au secteur longeant la rue Saint-Laurent.  

 

François Bilodeau s’engage à proposer sous peu une date pour tenir l’événement. 

 

10. Sécurité routière 

 

On rappelle le projet d’affiches de sensibilisation à la sécurité routière et particulièrement la vitesse, qui pourraient 

être achetées et installées sur les terrains privés par les citoyens. Le prix est d’environ 40$ chacune. Elles pourraient 

être installées pour une période limitée et être changées de place périodiquement. On pourrait déterminer les 

secteurs les plus sensibles. 

Il est donc convenu de : 

1- Former un comité pour élaborer une stratégie 

2- Formuler un projet précis pour le soumettre et l’essayer 

3- De commander quelques affiches 

4- De préparer un communiqué de presse pour faire un lancement      

 

11. Projet de mise en valeur de l’histoire du secteur. 

 

Il est convenu de former un comité pour élaborer le projet de mise en valeur de l’histoire de la rue Saint-Laurent pour 

en élaborer les étapes tels le but, les gens visés, les moyens, la forme, le budget, la diffusion, etc. 

 

Jeanne Leclerc présente un dépliant fait par la Ville et qui date de 2021 qui met en lumière l’histoire des quartiers de 

la ville de Lévis. 

 

Le sous-comité en question serait formé de Alexandra Turgeon, François Bilodeau, Marc-André Boucher, et Jeanne-

d ‘Arc Leclerc. Il est mentionné qu’on pourrait consulter la Société d’histoire de Lévis, la Maison Fréchette, etc. 

 

12. Parc de la Jetée 

 



 

 

L’enjeu est de rénover et compléter les installations du parc sur la pointe de la jetée, en particulier les bancs, les 

kiosques les tables à pique-nique, la plate-forme et plus spécifiquement de tenter d’obtenir la mise en place d’un bloc 

sanitaire. 

Emilien Bouffard rapporte qu’une rencontre du Comité de liaison a eu lieu dernièrement chez Valero et a entendu 

Steve Dorval dire que la Ville pouvait disposer de budget pour de petits projets de ce genre. Marina Binotto de Valero, 

s’est dit intéressée de participer à de telles améliorations. Quant au bloc sanitaire, le projet constitue un défi plus 

important, mais le Regroupement, soutenu de plusieurs citoyens, compte continuer d’y travailler. 

 

Un sous-comité est donc formé pour faire cheminer ce projet et est composé de Emilien Bouffard, Alexandra Turgeon 

et de Jean-François Lafrance. 

 

13. Factures à rembourser 

 

Francine Wellman prend note des membres qui demandent des remboursements surtout suite à l’assemblée 

générale. 

 

14. Etats financiers 

 

Francine Wellman présente les états de caisses qui se soldent à environ 10 000$ au compte courant et 4 000$ en 

placement. Il est convenu de placer un autre 5 000$ pour un an. 

 

15. Distribution par Poste Canada. 

 

Il est mis en lumière que les dépliants et circulaires du Regroupement qui sont distribués aux portes des membres 

gagneraient à l’être par Poste Canada puisqu’ils pourraient être mis dans les boites à lettres de résidents des condos 

(Rives du Saint-Laurent, Diamant Bleu et condos de la Marina) alors que les bénévoles n’y ont pas accès. Le coût 

est d’environ 0,18$ de la porte. 

 

16.  Rencontre avec Valero pour la passerelle. 

 

Emilien Bouffard, qui a assisté au dernier comité d’embellissement de Valero, rapporte que la raffinerie aimerait que 

le Regroupement lui suggère la façon de consulter les citoyens relativement à l’habillage et la décoration des tuyaux 

qui passent au-dessus de la rue. Après discussion, il appert que le Regroupement souhaite que les résidents entre 

le 3539 et le 3893 soient consultés. 

 

17. Logo du Regroupement 

 

Alexandra Turgeon présente un nouveau logo pour le Regroupement, qu’elle a elle-même composé. Il comporte 

principalement les éléments d’habitations du siècle passé et les vagues rappelant le fleuve. L’inscription du nom de 

la corporation reste inchangée.  



 

 

Les membres se montrent très enthousiastes à la proposition de ce projet de changement. Le projet final sera 

présenté lors de la prochaine rencontre et fera l’objet d’une résolution. 

 

18.  Prochaine rencontre 

 

La prochaine rencontre aurait lieu le 4 mars 2025 à 18h30 à la Maison Fréchette 

 

 

19 .  Levée de l’assemblée 

 

La levée de l’assemblée est proposée par Alexandra Turgeon et est appuyée par Jean-François Lafrance. 

 

 

 

François Bilodeau, secrétaire       rev. : 2025-01-27 


